

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

El Grad. Luis Lara, ministro de Defensa Nacional, junto al Presidente de la República @LassoGuillermo, Vicepresidente @ABorreroVega y el #AltoMando de @FFAAECUADOR, participaron en la ceremonia por conmemorar 28 años de la Victoria Aérea del Cenepa y Día de la Aviación de Combate. [Ver más](#)



@DefensaEc

12 De febrero Conmemoramos el Día de la Amazonía Ecuatoriana. **Lugar mágico, lleno de vida y grandes encantos, únicos en el mundo. ¡Viva la Amazonía!** [Ver más](#)



@DefensaEc

Nos preparamos permanente para garantizar la seguridad de los ecuatorianos. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ejército destruye un laboratorio de drogas en el sector La Tarabita de Carchi. La Hora

El Ejército de Ecuador informó este domingo la destrucción de un laboratorio para el procesamiento de sustancias sujetas a fiscalización. La instalación se encontraba ubicada en el sector La Tarabita de la parroquia Tobar Donoso en la provincia de Carchi y fue destruida en una operación en la que participó un helicóptero y efectivos del Ejército. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#);

Alias 'Gato' tejó una red en Ecuador, Colombia, México y Europa. Primicias

Arturo Rrapaj, albanés que fue arrestado en un allanamiento relacionado con alias 'Gato', da pistas de la relación de Nueva Generación con la mafia albanesa. A Wilder Emilio Sánchez Farfán, alias 'Gato', lo detuvieron en Pasto, Colombia. Pero, de manera simultánea, en Ecuador se realizaron varios allanamientos. Los agentes llegaron a las propiedades donde, supuestamente, residía alias 'Gato'. Se allanó, por ejemplo, una hacienda en la zona rural de Imbabura. [Ver más](#)



Durán redujo un 33% las muertes violentas en un año. Primicias

El vecino cantón de Guayaquil cerró enero de 2023 con seis crímenes, de los 18 que alcanzó en el mismo mes de 2022. Hace un año, colgaron dos cuerpos en el puente de ingreso. Hace un año, exactamente el 14 de febrero de 2022, Durán hacía noticia por el hallazgo de dos cuerpos colgados en el puente de ingreso al cantón de Guayas. Era uno de los hechos más violentos y sin precedentes que ocurría en este territorio, parte de la zona 8 junto a Guayaquil y Samborondón. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

Robos frecuentes a transportistas urbanos de Quevedo causan preocupación y ponen en riesgo la operación del servicio. El Universo

Marcos (nombre protegido), conductor de un bus de transporte urbano de la línea 6, se dirigía por el centro de Quevedo, por la calle 7 de octubre, cerca del área administrativa del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), cuando al fondo de la unidad se escuchó a un hombre decir: “Esto es un asalto”, seguidamente el sujeto junto con un cómplice empezó a desvalijar a los pasajeros. [Ver más](#)



En un vehículo robado sicarios fueron a matar a dos hombres en el centro de Guayaquil. El Universo

Esta vez no andaban en motos. Un grupo de antisociales usó un vehículo robado, de marca Renault Logan, para asesinar a dos hombres en las calles Brasil y Guerrero Martínez, en el suroeste de Guayaquil. El hecho se registró pasadas las 22:00 de este sábado 11 de febrero. Al sistema ECU911 llamaron vecinos al ver que dos hombres quedaron heridos luego que sujetos les dispararon y huyeron en ese vehículo. [Ver más](#)



Una persona muere por deslizamiento de tierra en El Chaco, provincia de Napo. El Comercio

El ECU 911 registró un deslizamiento de tierra en El Chaco, sector San Luis de la localidad de Gonzalo Díaz de Pineda, provincia de Napo (límite provincial con Pichincha), este domingo 12 de febrero de 2023. Según la información preliminar del ECU 911, el derrumbe dejó una persona de sexo masculino muerta y cinco vehículos afectados. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Telégrafo](#); [Expreso](#); [Primicias](#);

Fin de semana sangriento por muertes violentas en Santo Domingo de los Tsáchilas. La Hora

Las últimas 72 horas han sido sangrientas en Santo Domingo de los Tsáchilas, pese a que las autoridades provinciales y Policía Nacional manifiestan una aparente reducción de delitos. Desde el viernes 10 de febrero son continuos los reportes de balaceras y muertes violentas en esta provincia, hechos que hasta el momento enlutan a siete familias. [Ver más](#)



Hombre con uniforme de recolector de basura asalta local en Cuenca. El Comercio

Un hombre que vestía un uniforme similar al personal de recolección de basura de la Empresa de Aseo de Cuenca (EMAC) asaltó una agencia financiera. El ataque quedó registrado en video. En el video se observa el momento en que dos hombres irrumpen en el local. El uno, vestido con un pantalón negro, casaca y gorra, baja la puerta de rollo del local y se queda aguardando para alertar del movimiento de afuera. [Ver más](#)



Policía investiga posible femicidio en el sur de Quito; la víctima tenía 25 años. El Universo

Los vecinos del sector La Ferroviaria, en el sur de Quito, se sorprendieron al enterarse de que una de sus vecinas, de tan solo 25 años, había fallecido en su departamento, ubicado en las calles Juan Bautista y Francisco Olmos. Algunos afirmaron haber escuchado una pelea con su conviviente, la mañana del viernes 10 de febrero. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

Una mujer y tres hombres fueron detenidos por presunta extorsión en Mucho Lote 1, norte de Guayaquil; Policía los vincula con banda de Los Águilas. El Universo

Del interior de un negocio de abarrotes en Mucho Lote 1, norte de Guayaquil, salieron dos sujetos corriendo hacia un automóvil de color rojo. El automotor habría sido utilizado para casos de presunta extorsión en ese sector y en Los Vergeles. Allí, un grupo de uniformados que estaban siguiéndolos empezaron la persecución hasta capturarlos. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#);



Un taxista fue asesinado con un tiro en la cabeza. Expreso

Cristian Constante, un taxista, de 28 años, terminó con un tiro en la cabeza luego de discutir con las personas con la que bebía licor, la madrugada del 12 de febrero de 2023. El hecho se registró en el patio de un domicilio ubicado en el sector Parque La Juventud, en Santo Domingo de los Tsáchilas. Según las primeras indagaciones, Constante bebía licor con unos amigos, con quienes se habría formado una discusión por la música que escuchaban. [Ver más](#)



Al menos 90 fallecidos y 385 heridos suman las víctimas colaterales durante el año de mayor violencia en el país. El Universo

Los hermanos Álex y Maité tenían 10 y 6 años. Los dos murieron el 16 de julio en la cooperativa San Francisco 1, en el distrito Nueva Prosperina, el más violento de Guayaquil. Ambos estaban en su vivienda cuando miembros de la banda Los Pitufos dispararon a través de la ventana y mataron a un familiar y también a Álex y Maité. Una hermanita de ellos fue alcanzada por los disparos, pero se salvó. [Ver más](#)



El dinero sucio utiliza cuatro vías para infiltrarse en la economía ecuatoriana. La Hora

En el país se generan miles de reportes al año sobre operaciones sospechosas; pero en el mejor de los casos se alcanzan seis sentencias anuales. La lucha contra el lavado de activos es compleja en todas partes del mundo. Ecuador, según el último informe de Informe del Grupo de Acción Financiera en Latinoamérica (Gafilat), ha hecho avances en esa lucha; pero también se mantienen problemas estructurales y vacíos en la justicia. [Ver más](#)



Las 'mujeres de acero' están ahora en la mira de sicarios. Expreso

De 157 muertes violentas registradas en 2021, en 2022 subió un 111% (331). 9 de 15 asesinadas en la Zona 8 tuvieron vínculos con el tráfico de droga. Un promedio de 34 mujeres muere mensualmente, en el país, víctimas de femicidios y muertes violentas. En los últimos cuatro años, los asesinatos, robos con muertes y sicaratos en contra de ellas ha experimentado una tendencia alarmante al alza. Situación que se vio con mucho peligro el año pasado. [Ver más](#)



Policía Nacional desarticuló bandas que se dedicaban al robo. El Telégrafo

La noche del domingo 12 de febrero, la Policía Nacional desarticuló una presunta banda delictiva que se dedicaba al robo de personas y locales comerciales en la localidad de Naranjito, Guayas. Como resultados de operativo se obtuvieron cuatro personas detenidas, un arma de fuego incautada y una motocicleta retenida. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Imbabura @FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos en la parroquia #Lita decomisaron 50 cajas de cigarrillos, mismas no contaban con la documentación pertinente, por lo que fueron entregadas a las autoridades competentes. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

@FFAAECUADOR

Sucumbíos @FFAAECUADOR, realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia en el límite político internacional del cantón #Putumayo, se localizó gran cantidad de tabloneros por lo que se puso en conocimiento de las autoridades competentes para el trámite de ley. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Imbabura @FFAAECUADOR, realizando operaciones de reconocimiento en la #ZonaMineraNorte, parroquia de #BuenosAires, en 04 campamentos mineros improvisados decomisaron material y herramientas que es utilizada para la minería ilegal. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

En la #FronteraNorte, las @FFAAECUADOR intensifican las operaciones de control y vigilancia de los espacios terrestres, para garantizar los derechos y libertades de los ciudadanos en la provincia de #Esmeraldas. [Ver más](#)



COYUNTURA

Fiscalía pide que se deje sin efecto el cambio de policías de la institución. El Comercio

La Fiscalía General del Estado solicitó que se deje sin efecto el traslado temporal del equipo operacional de investigación de la Policía Nacional. También de la cúpula de seguridad asignados a esta institución. El organismo informó este domingo 12 de febrero del 2023 que esta víspera remitió un oficio con este requerimiento al ministro del Interior, Juan Zapata. Esto para evitar que se afecte “la independencia judicial y el normal desarrollo de sus actividades”. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#); [El Telégrafo](#); [Primicias](#); [Vistazo](#); [El Mercurio](#); [La Hora](#);



Seis eventos empañaron la penúltima fase de los comicios del 5 febrero organizados por el Consejo Nacional Electoral. El Universo

El domingo pasado, 13,4 millones de ecuatorianos fueron convocados a las urnas para pronunciarse sobre la elección de 5.697 autoridades de gobiernos seccionales, de los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) y del referéndum, en cuya etapa para el conteo de votos se revelaron varios errores e irregularidades que se habrían cometido dentro del CNE. [Ver más](#)



Presidente de Asamblea señala que no cabe que el Ejecutivo aplique la muerte cruzada. El Comercio

La posibilidad de aplicar la “muerte cruzada” o el adelanto de elecciones volvió al debate. Este tema se analiza, tras el revés del Gobierno en el referéndum y elecciones locales del pasado 5 de febrero del 2023. Asambleaístas del correísmo retaron al presidente, Guillermo Lasso, para que aplique este mecanismo previsto en el artículo 148 de la Constitución. A ese pedido se unió el titular de la Comisión de Fiscalización, Fernando Villavicencio (independiente). [Ver más](#)



Compra de medicinas sin registro sanitario lleva a la Asamblea Nacional a enjuiciar políticamente a exministra de Salud Ximena Garzón. El Universo

La exministra de Salud Ximena Garzón Villalba, este 14 de febrero, deberá responder a un juicio político en su contra por supuesto incumplimiento de funciones en la adquisición de medicamentos sin registro sanitario para los hospitales públicos y la falta de atención médica a las personas con enfermedades catastróficas. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#);

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

La delegación de paz colombiana, vuelve a reunirse con la ELN en busca de acuerdos. Expreso

La delegación de paz del Gobierno colombiano confió en que la Mesa de Diálogos saldrá fortalecida de la segunda ronda de conversaciones con la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), que se instalará este lunes 13 de febrero en México y que tiene como principal objetivo lograr un acuerdo del cese el fuego bilateral. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#);



Secretaría de Riesgos registró caída leve de ceniza cerca del Cotopaxi. Primicias

El Gobierno advirtió de una caída leve de ceniza en poblaciones cercanas al volcán Cotopaxi como Latacunga, Pastocalle y Mulaló, este 12 de febrero. La Secretaría General de Riesgos (SGR) informó que se registró una leve caída de ceniza en localidades como Pastocalle y Mulaló. Estas quedan en las inmediaciones del suroeste de la montaña. Así como en la ciudad de Latacunga, algo más distante en la misma dirección. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#); [El Mercurio](#);



Más de 750 bomberos y especialistas extranjeros combaten incendios de Chile. El Comercio

Entre los más de 750 los brigadistas extranjeros hay bomberos, militares y especialistas procedentes de Argentina, Brasil, Colombia, Ecuador, España, Italia, México, Portugal y Venezuela. A ellos se suman el material de apoyo logístico y financiero que ha llegado desde distintos países. [Ver más](#)



En 2023, el SRI y Aduana han recibido unas 20 denuncias por contrabando. Expreso

El Servicio de Rentas Internas (SRI) y el Servicio Nacional de Aduana del Ecuador (Senae) presentaron los primeros resultados de la gestión de los casos presentados ante el Comité de Lucha contra el Contrabando, Subvaloración y Defraudación Tributaria – Aduanera, impulsado por el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). [Ver más](#)



Insólito: Reo se disfrazó de oveja para intentar fugarse de una cárcel de Bolivia. Vistazo

Un intento de fuga insólito ocurrió en la cárcel de Chonchocoro, en Bolivia. Resulta que un reo se camufló con cuero de oveja para evadir la seguridad e insertarse en los pajonales, ubicados en los alrededores del recinto. Sin embargo, sus aspiraciones quedaron truncadas gracias al rápido accionar de las autoridades. [Ver más](#)



Libres, sin pagar reparaciones. Expreso

Sentenciados por corrupción ni cumplen la totalidad de la pena ni devuelven al Estado los montos del perjuicio Solo 10 de 153 millones se recuperó. Si en algunos casos de corrupción existe demora en la investigación, determinación de responsables y emisión de sentencias, el cobro de las reparaciones integrales se ha vuelto cuesta arriba. [Ver más](#)



Linchamiento en Cotopaxi ¿es justicia indígena? La Hora

La justicia indígena está amparada por la Constitución, pero debe cumplir con un proceso de cinco pasos ¿Cuáles son los límites? ¿Avala la condena de muerte? La Constitución del 2008 implementó, en el capítulo cuarto, un apartado que habla sobre la Función Judicial y justicia indígena. En el artículo 171 se detalla que los únicos que tienen jurisdicción para poder poner en práctica la justicia indígena son las comunidades, pueblos y nacionalidades indígenas. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

Violencia vicaria, más presente de lo que se cree. La Hora

Durante el año 2022 en el Ecuador se evidenció que la violencia vicaria está más presente de lo que parece. Eso se refleja en los tres asesinatos de menores a manos de sus padres, lo que causó conmoción nacional. Ese es uno de los miedos de Victoria, de 25 años, a quien el papá de sus hijos la ha amenazado, en varias ocasiones, con matar a sus pequeños y luego a ella por abandonarlo. [Ver más](#)



El correísmo y Pachakutik son los partidos que consiguieron más alcaldías. Primicias

Revolución Ciudadana se lleva 16 municipios sin alianzas y 32 con alianzas, con 48 en total. Mientras que Pachakutik logró el triunfo en 24. Otros movimientos y partidos consiguieron menor apoyo para las alcaldías. Los resultados de las elecciones 2023 están por cerrarse, con Pachakutik y Revolución Ciudadana perfilados como los grandes coleccionistas de alcaldías. La mayoría de cantones y provincias terminaron su escrutinio al 100%. Por ello, los distintos movimientos y partidos políticos ya celebran sus victorias en alcaldías y prefecturas. [Ver más](#)



Una familia se turnó los contratos de Emseguridad. Expreso

Dos hermanos presentaban sus ofertas en un proceso de contratación. La idea era distorsionar los precios. El impedir la competencia está prohibido, durante diez años, la Empresa Pública Metropolitana de Logística para la Seguridad y la Convivencia Ciudadana (Emseguridad) entregó contratos de mantenimiento de su flota de motocicletas a los miembros de una misma familia. [Ver más](#)



OPINIÓN

Revive fantasma de Venezuela. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio

La ingenuidad de los electores al caer atrapados en las garras de la demagogia y el populismo, los errores del gobierno y la complicidad de la dirigencia política en general, que no mide las consecuencias de lo que pudiera venir, revive el fantasma de ir al modelo de Venezuela. Todos iguales, pero en la miseria, salvo los dirigentes del único partido que gobierna y, lo peor, la posibilidad de perder la dolarización. [Ver más](#)

EL COMERCIO

¿Jueces bienintencionados? Farith Simón. El Comercio

Una de las herencias del correísmo es la Constitución hiperpresidencialista hecha a medida de quien ejercía el poder; si bien algunas reglas ya existían, la colegislación por ejemplo, estas se exacerbaban y, gracias a ello, el presidente Lasso, con todas sus limitaciones políticas, con sus errores de estrategia y debilidad manifiesta, logró que pase su durísima reforma tributaria, porque la Asamblea incumplió el plazo de 30 días que la Constitución establece para el trámite de proyectos calificados de urgencia en materia económica. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Cartas a un viejo novelista. Miguel Molina Díaz. El Universo

El primer libro que leí de Mario Vargas Llosa fue La tía Julia y el escribidor, al inicio de mi vida universitaria. Pienso que antes me había resistido a leerlo, probablemente, porque como militante de la izquierda latinoamericana —eso me creía yo, en la adolescencia— lo veía con sospecha. Quizá también tenía miedo a que un supuesto traidor de la clase obrera me deslumbrara. Pero Vargas Llosa debía llegar algún día y, cuando ese día llegó, lo hizo para quedarse. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

Escalera de asalto. Simón Pachano. El Universo

Con ironía y mucho acierto, el politólogo Adam Przeworski dice que la democracia es un régimen en que los partidos gobernantes pueden perder una elección sin que eso constituya una catástrofe. Aunque él se refiere a las elecciones nacionales, en que se cambia de presidente y/o de legisladores sin que eso deba llevar al colapso de la democracia, la frase se aplica de mejor manera a las elecciones locales, en las que se disputan cargos que no influyen directamente en la conducción del Estado. [Ver más](#)



El apagón. Roberto López. Expreso

Es que no aceptar la derrota es ser un mal perdedor. El 20 de diciembre de 2015 hubo elecciones en España. Votaron 36 millones de personas. A las diez de la noche vi los resultados en la tele. Allá no se 'cae' el sistema, porque en Europa no se tragan ese cuento para pendejos. Pero en América, el apagón es la forma de cambiar los resultados. En abril de 2017 CREO pidió un nuevo conteo de 41 mil urnas, pues hubo un apagón electoral. Y cuando la web volvió al aire, en un extraño acto de magia cambió la tendencia. [Ver más](#)



Desindustrialización alemana, amenaza vigente. Dalia Marin. Expreso

La guerra de Ucrania y la posterior disparada de los precios de la energía constituyeron la mayor crisis para Alemania. Hace unos meses Alemania se preparaba para un duro invierno. Cuando Rusia cortó la provisión de gas natural a Europa y los precios más que se duplicaron, los funcionarios alemanes advirtieron que podía haber cortes eléctricos y suspensiones escalonadas del servicio. Pero esas predicciones no se materializaron. Alemania demostró tener una capacidad de recuperación superior a la que muchos le atribuían. De todas formas, el país sigue en pánico. [Ver más](#)



Ecuador, país de inconsistencias. Modesto Apolo. Expreso

Es que la falta de cultura e institucionalidad en lo político es terreno fértil para el populismo. El científico alemán Alexander von Humboldt, hace 221 años, sobre los ecuatorianos manifestaba: "Los ecuatorianos son seres raros y únicos: duermen tranquilos en medio de crujiertes volcanes, viven pobres en medio de incomparables riquezas y se alegran con música triste". El calificativo "raros", resultó benévolo ante las consecuencias que dicha actitud nos ha acarreado en lo social, político y económico a lo largo de la vida republicana. [Ver más](#)



Un Estado fracasado. Joaquín Hernández. Expreso

Nuestro vecino experimenta coincidencias en las que nos podemos ver retratados como en un espejo borroso, en que de alguna manera nos reconocemos. Dos articulistas de diario El Comercio de Lima, Alonso Cueto y Pablo Ramírez de la Torre, se ocupaban el pasado viernes de la situación caótica que atraviesa el Perú y que no parece tener salida a la vista con la prontitud que exige la gravedad de los conflictos desatados. En estos momentos, nuestro vecino experimenta coincidencias en las que nos podemos ver retratados como en un espejo borroso en que de alguna manera nos reconocemos, sin que se pueda hablar de semejanzas absolutas. [Ver más](#)



Recordar es vivir. Byron López. Expreso

Como recordar es vivir, se vuelve indispensable hacer comparaciones entre la política de décadas pasadas y las actuales. Las elecciones del 5 de febrero van a ser analizadas por mucho tiempo en lo tocante a sus resultados y a sus consecuencias posteriores. Como recordar es vivir, se vuelve indispensable hacer comparaciones entre la política de décadas pasadas y las actuales, para establecer las diferencias abismales que existen. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

<p>Desterrar el palanqueo y la permisividad. Editorial. Expreso La permisividad respecto a la corrupción, que ha descalabrado las finanzas públicas, debe desterrarse a través de transparentes concursos de méritos. El destierro total de la práctica del palanqueo y de la permisividad de las conductas inadecuadas es urgente para cortar de raíz los tentáculos de la corrupción en el sector público, que antes y ahora son alimentados por el descuido y la desidia, por decir lo menos, de quienes están en los mandos medios y en las más altas esferas de las funciones del Estado. Ver más</p>	
<p>El día después de la consulta popular. Santiago Basabe. Primicias La consulta popular nos deja varias lecciones. Una de ellas, orientada a los políticos, en especial, es que la recurrencia a ese mecanismo de democracia directa se debe dar en momentos en los que el gobierno tiene mayor aceptación popular. Si se hace lo contrario; es decir, si se presentan propuestas de este tipo cuando el Jefe de Estado atraviesa un período crítico de respaldo ciudadano, el resultado más probable es la derrota electoral. Ver más</p>	
<p>La casa donde la sopa estaba prohibida. Valentina Febres Cordero. Primicias Más o menos hace un mes, le oí a una nutricionista en la radio que recomendaba volver a comer sopas. “Nuestra alimentación es tan mala, que los niños de hoy quieren vivir de comida rápida, porque hemos dejado de poner alimentos reales sobre la mesa. Para los padres, es más fácil que coman lo que ellos quieren –con tal de que coman– a darles alimentos de verdad” dijo. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>RESUMEN SEMANAL PRESIDENCIA: Fortalecimiento del control militar en la frontera sur; participación en la ceremonia miliar conmemorativa por la victoria aérea del Cenepa. Ver más</p>	
<p>POSTURA ASAMBLEÍSTAS: partido social cristiano y otros partidos políticos, mantienen postura de desconfianza frente al llamado del gobierno. Teleamazonas 12-feb-2023</p>	
<p>TRAMITADORES: los tramitadores ofrecen sus servicios en redes sociales. Teleamazonas 12-feb-2023</p>	
<p>INTENTO SECUESTRO: gerente del hospital Teodoro Maldonado Carbo, sufrió un intento de secuestro. Teleamazonas 12-feb-2023</p>	
<p>MUERTE VIOLENTA: el cuerpo de un joven de 24 años fue encontrado, el mismo había sido reportado como desaparecido. Teleamazonas 12-feb-2023</p>	
<p>PUGNA ENTRE EJECUTIVO Y FISCALÍA: policía que cumplían funciones en la fiscalía fueron trasladados, personal asignado no sería especializado. Ecuavisa 12-feb-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 13 de febrero de 2023

Trigésimo Cuarto Aniversario de Provincialización de Sucumbíos.

<p>JUECES SIN ROSTRO: dentro de la reforma a la ley se propone la creación de jueces sin rostro, con el fin de evitar amenazas a los encargados de juzgar delitos. Ecuavisa 12-feb-2023</p>	
<p>SISTEMA ELECTORAL DÉBIL: en el país en cada elección existe duda y preocupación por las novedades en el sistema electoral. Ecuavisa 12-feb-2023</p>	
<p>IRREGULARIDADES EN FLOPEC: la contraloría encontró nuevas novedades en trámite de crédito en FLOPEC. Ecuavisa 12-feb-2023</p>	
<p>HECHOS CRIMINALES EN GUAYAS: se registran muertes violentas en varios sectores de Guayaquil. Ecuavisa 12-feb-2023</p>	
<p>DESGLIZAMIENTO DE TIERRA: un fallecido y heridos deja un deslave en el sector de San Luis. Ecuavisa 12-feb-2023</p>	